



LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE DE SAGASTA, NUM. 9.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Logroño, un mes. 1 pta.
Fuera, 3 pts. trimestre,
pago adelantado en esta
Administración ó 4 pe-
setas por comisionado.

Número suelto 5 céntos.

Anuncios y comunica-
dos á precios conven-
vencionales.

No se insertará ar-
tículo alguno que no
proceda de la redacción
ó colaboradores ya de-
signados, los cuales de-
berán remitir los traba-
jos con su firma. Excep-
tuarse los comunicados.

No se devuelven los
originales.

No se publica los días
siguientes á festivos.

Año II

Logroño, Domingo 16 de Marzo de 1890

Núm. 352

DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1.

Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38 principal.

R. F. PEREDA

OCULISTA

Consulta de 11 á 1

MERCADO 45, 2.º—LOGROÑO.

Legítimo Aguardiente de Caña

de las cosechas de D. Mariano Díaz, de la Habana.

VINOS DE NAVARRA Y RIOJA á 30 y 40 céntimos de peseta el litro. Se garantiza su pureza.

Calle de San Juan, número 24,

Bodegón del Milagro

Otro detalle

Los resultados de la votación de las célebres audiencias nos muestra una vez mas, la esclencia de este Congreso de diputados, que inaugura bien tristemente los de la regencia.

Se pedían economías, y todos los partidos las ofrecían al país en pública licitación, quedando como postores los amigos del Gobierno que si bien ofrecían menos que los gamacistas, en cambio las presentaban mas sencillas y hacederas. La presentación de los presupuestos vino á indicarnos que podíamos ir perdiendo esperanzas en el particular, bien porque las economías en proporciones considerables son imposibles como creen los ministeriales, ó bien porque ni el gobierno ni las córtes quieren hacerlas, como pensábamos la generalidad.

Así las cosas, se economizan unas pesetas contra la expresa voluntad de parientes y amigos íntimos de los ministros y entonces la decoración varia por completo. Aquellos señores, que consideraban los gastos irreductibles inmediatamente; que tenían el actual presupuesto por tan perfecto que ni siquiera soñaban con presentar una enmienda; se iluminan con los resplandores de la venganza, y de sus cerebros brotan ideas que llevadas á la práctica originarán economías que mejoren la situación del Tesoro, y acuerdos que, si perjudican á determinados personajes son armónicos con la justicia y el bien público.

Compadecemos á esos diputados que miran impávidos como los déficits se suceden, como la deuda flo-

tante llega á los límites de la consolidación, como los presupuestos de gastos se convierten en alud que sepulte la riqueza pública y en cambio se aperciben á descomunal pelea cuando las economías estan fundadas en simple cuestión de amor propio originada en una derrota que á todos los partidos toca por igual, aminorada por la victoria que á los mismos corresponde.

Si el propósito que todos los periódicos atribuyen á los vencidos del jueves, fracasa merced á reflexiones y buenos consejos, nos alegraremos por el buen nombre del sistema parlamentario; pero el hecho no por eso dejará de ser cierto y mas que cierto, doloroso para estas Córtes, que seguramente pasarán á la historia adornadas de glorias discutibles y debilidades altamente censurables.

La memoria del Instituto.

Hemos recibido la memoria del Instituto provincial, correspondiente al curso de 1888-89 que contiene la marcha del establecimiento y de la cual extractamos algunos datos.

Solicitaron exámen de ingreso 90; consiguiéndolo 88, pues los dos restantes salieron suspensos.

La matrícula en dicho curso fué de 280 alumnos y 711 inscripciones de asignatura, distribuidas en: 195 alumnos de enseñanza oficial con 524 asignaturas; 69 de privada con 154 y 16 de doméstica con 33 respectivamente.

En el mes de Junio se celebraron 578 exámenes en la forma siguiente: 446 de enseñanza oficial, resultando 71 sobresalientes, 63 notables, 123 aprobados y 68 suspensos; 117 de privada con 16 sobresalientes, 25 notables, 26 buenos, 29 aprobados y 21 suspensos: 15 de doméstica con 2 sobresalientes, 1 notable, 2 buenos, 7 aprobados y 3 suspensos: ó sea un total de 89 sobresalientes, 89 notables, 149 buenos, 159 aprobados y 92 suspensos.

Como el número de asignaturas es 711 y solo sufrieron examen 578, resulta perdieron curso además de los suspensos, los no examinados, que hacen un total de 225.

En Setiembre hubo 120 exámenes de enseñanza oficial, calificados en 5 notables, 8 buenos, 71 aprobados y 31 suspensos; 13 de privada, dando 2 buenos, 8 aprobados y 3 suspensos;

4 de doméstica, con 3 aprobados y 1 suspenso.

El resultado general en ambas épocas, ha sido el siguiente: 566 exámenes de enseñanza oficial, correspondientes á 71 sobresalientes, 68 notables, 129 buenos, 194 aprobados y 104 suspensos; 130 de privada, con 16 sobresalientes, 25 notables, 28 buenos, 37 aprobados y 24 suspensos; y 73 de enseñanza libre, que obtuvieron 4 sobresalientes, 3 notables, 8 buenos, 37 aprobados y 21 suspensos.

Obtuvieron premio por oposición en asignaturas 29 alumnos, no habiéndose adjudicado ningún premio de grado.

Solicitaron exámen de grado de bachiller 38 alumnos, habiéndole obtenido 35 en definitiva.

La matrícula para el curso actual ha ascendido en alumnos de enseñanza oficial sobre el curso anterior y disminuido la de privada y doméstica.

El número de alumnos es de los primeros de 225 con 584 asignaturas, 59 de privada con 150 y 12 de doméstica con 25, ó sea en total 296 alumnos con 759 asignaturas.

Muchas consideraciones podrían hacerse con los datos apuntados sobre el resultado de la enseñanza en sus varias clases, pero sobre ser materia muy compleja, por entrar muchos factores; si el estudio habría de ser concienzudo, nos llevaría mas lejos de nuestro propósito.

La estadística consignada, creemos basta para que cada uno saque las conclusiones que necesite.

NOTAS SUELTAS.

La cosa marcha.

El gobierno alemán pierde las elecciones: el húngaro presenta la dimisión: el italiano se declara incompatible con el presidente de la Cámara; el inglés se vé derrotado en el Congreso; el francés en el Senado; el portugués no sabe como vive; al español se le suben los chicos á las barbas.

¡Oh! Y como suena en todo el orbe la protesta zorrillista.

El señor Paigcerver cree que el primer deber del gobierno es mantener las economías, y raciona de este modo:

«De no ser así, se desprestigia á unas Cortes que el país calificaría

de impotentes para realizar las economías proyectadas, aun siendo tan pequeña la cifra».

El ex-ministro de Justicia y Gracia no se ha enterado aun bien del ruido.

El país hace tiempo que no aplaude y si reprueba esos equilibrios y coloca en *pasado* eso de la impotencia que el aludido señor —quizá por modestia—supone en futuro perfecto.

No podríamos nosotros suponer al escribir ayer el artículo «¡Ya salieron!» que tan pronto, en efecto, habian de salir, pero es el caso que han salido.

Véase la clase.

Los derrotados en la jornada de ayer se aprestan á la revancha; dice un diario.

Unos pedirán la supresión de la Capitanía general de Valladolid —(y se quedan cortos porque las de Navarra y Vascongadas no son mas)— otros la del instituto de Mahon—(cortos tambien puesto que ya saldrán por ahí otros mahones)— aquellos que el Estado no gaste un céntimo en Logroño y su provincia —(y en otras y en otras)— estos que se reduzca el número de Diócesis, ahora que hay telégrafos y ferrocarriles, y á quien sabe lo que un hombre despedido es capaz de pedir, máxime si ve un futuro ayuno de caramelos y azucarillos!!

Nada, nada, que vamos á ver cosas muy buenas y oír peregrinas cosas.

De *La Derecha*, de Zaragoza.

«Sin el apoyo del gran tribuno posibilista; sin la influencia y el prestigio que el señor Castelar puso al lado del señor Sagasta, temiendo que la caída de éste fuese el aplazamiento indefinido, el olvido acaso del sufragio universal, sin este apoyo, repetimos, es casi seguro que el actual presidente del Congreso no podría á estas horas regocijarse con tal título».

Tienen la palabra los aludidos; si quiera para dar las gracias.

Todos son iguales, pero hay quien tiene la franqueza de confesarlo.

Y de estos es el señor Pidal, que dice:

«Voto gustoso la supresión de las veinte audiencias, pero ahora trabajaré cuanto pueda, por que no se suprima ninguna de las que me interesan en Asturias».

¡A esto han venido á parar los padres de la patria!

Pues nos gusta el señor Pidal.

La impresión mas agradable que *El Correo* tenía el jueves que consignar, como semblante del día, fué la derivada del favorable cambio de temperatura que se siente desde aquella fecha; á consecuencia, dice, de la lluvia que nos favorece.

Y en efecto, los conjurados, en derrota, se le echan encima á los amigos de *El Correo* con un *alubión económico*, que ya nuestro colega, con el agua al cuello apela á la sociedad de náufragos exclamando:

«nosotros esperamos del reconocido patriotismo de los señores diputados que esto proyectan, que reflexionen cuán fácilmente en este camino, y con la mejor voluntad, se puede caer en exageraciones, y con qué facilidad asimismo pueden aprovechar este movimiento las oposiciones para hacer daño á la situación liberal y al señor Sagasta.»

Y si aun no se quebrantan vuestros corazones ¡oh derrotados en conjura! oid, escuchad!

«Conviene tener presente, que en el fondo de varias de las cuestiones económicas, suscitadas en los últimos doce ó catorce meses, hay la intención manifiesta, por solapada que esté, de derribar al gobierno liberal, y de herir el prestigio y la fuerza del señor Sagasta.»

Mejor no hablaría un maestro de párvulos, apesar de la lluvia.

Rectifica el señor Romero Robledo y dice que sus amigos son once.

Por modestia no dijo que él era el maestro, aunque lo veremos.

Lo que no se vé son las *lenguas* ni la *paloma*.

Cosas que dejamos para el verano.

El señor Villalba Hervás pedirá la supresión de las administraciones subalternas; y como no distingue si como están montadas ó en absoluto, nos podemos permitir suponer que, ó el señor Hervás no está penetrado de la idea que informó la creación de dichas oficinas, ó no es republicano; es decir no quiere que los servicios se descentralicen.

El señor Fabié pretende ser académico de la Española.

Es el narcótico que les hacia falta á los buenos padres graves,

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 15 del actual

Por los asuntos que en ella se trataron, la sesión de ayer fué verdaderamente olímpica.

Principió por el acuerdo de asistir la corporacion al santo entierro, con música; si se encuentra, ó á palo seco en caso contrario; pero con la condición expresa de poner la proa á los Paseros.

Habiendo solicitado algunos peritos agrimensores el derecho que les asiste para ser aforadores de los envases de los vinos, la comisión de consumos—sin meterse á cercenar sus pretendidos derechos—informa y fué aprobado, que presenten sus tarifas de precios (Baco).

Convertida la fábrica de curtidos de don Juan Domingo Santa Cruz en lavadero (no sabemos si mecánico ó nó) para mayor comodidad y mejor oreo de las ropas, se le autoriza la apertura de una puerta en la parte de tapia próxima al puente colorado (Preside Eolo)

Neptuno, que en las cuestiones olímpicas solía imponerse á sus compañeros, levantó su poderoso tridente, y en medio de un silencio sepulcral se dió lectura del reglamento para el servicio de aguas á domicilio, compuesto de 55 artículos, bien escritos, mejor pensados y *mas mejor* claveteados. Se aprobó este y las tarifas anejas—que son muy económicas—y sin otra réplica, tomo la presidencia no sabemos si Mercurio, Saturno ó Diana, ello es que se acordó la emisión de obligaciones que han de entregarse á los herederos de doña Obdulia Fernandez Benito de Valle, en pago de las casas (casi demolidas) de correos viejos.

Después de estos, tocó el turno al revoltoso Marte, haciendo de tal un edil que —no pinchará ni cortará—, pero que alguna vez dá en el clavo, quien, con argumentos —de más ó menos fuerza— inclinó el ánimo de sus compañeros para que, aprovechando la buena disposición en que se hallaban los dueños de las casas números 58 y 60 de la Ruavieja hoy en construcción, se remetiesen á la línea del cuartel de milicias y sea esta la línea á que, en lo sucesivo, se sometan las nuevas construcciones. Empeñadilla fué la discusión, pero como así lo demanda la riqueza agrícola del pueblo, el tráfico, los carros que circulan por la expresada calle y, sobre todo, la higiene, la comisión de obras acordó reunirse despues de la sesión para resolver en definitiva la aliniación discutida.

Como la sesión empezó con tanta seriedad, precisaba despedir á los Dioses con la marcha real, pero Apolo y Orfeo, cambiando los papeles, tocaron un himno religioso—que fué muy aplaudido. La letra era: «cúmplase el concordato y venga la silla episcopal.» Acordándose remitir copia de la letra, á Su Santidad, presidente del Gobierno, ministro de Gracia y al Nuncio.

Nota: escribimos en sentido mitológico, sin alusiones personales.

ALCANCE POSTAL.

Madrid 14 Marzo 1890.

Cotización de la bolsa de hoy

4 por 100 interior	75'95
4 por 100 exterior	77'80
4 por 100 amortizable	89'25
Cubas	107'25
Banco	388'00
Tabacos	104'25
Paris á 8 d/v	5'65
Londres á 90 d/f.	26'49

—La sesión de Congreso ha estado completamente desanimada. Los señores Muro y Danvila piden que se una su voto á los de la mayoría en la votación de ayer.

Se entra en la orden del día, continuando la discusión del sufragio.

El señor Calderón continúa su discurso apoyando su enmienda al artículo 68. Es desechada y queda aprobado el artículo.

Se aprueban el 65, 67 y 68 con una enmienda del señor Prieto y Caules. Son retirados el 69 y 70 para redactarlos nuevamente con una enmienda admitida. Sin discusión sa aprueba hasta el artículo 76.

El señor Sendui apoya una enmienda al 77 que trata de la proclamación de diputados hecha por el Congreso. La impugna el señor Ramos Calderón por creerla innecesaria. Interviene en este debate el señor Montilla, manifestando que él entiende es necesario dejar á salvo el derecho del Congreso para proclamar diputados.

El señor Ramos Calderón cita ejemplos de que así se ha hecho sin necesidad de consignarlo en la ley porque el Congreso es el Tribunal supremo de política.

A las seis se suspende esta discusión, quedando sin aprobar el artículo 67.

Continúa los presupuestos.

El señor García Alix combate rudamente el artículo primero del presupuesto de Gracia y Justicia.

La sesión del Senado dió principio á las 3. El señor Fuenmayor pide á la Cámara que los presupuestos se remitan al Senado, segun se vayan discutiendo en el Congreso, puesto que luego no queda tiempo para discutirlos con detenimiento. Se entra en la orden del día después de algunas preguntas sin importancia, continuando la discusión del proyecto de ley hipotecaria. El señor Fabié consume el segundo turno en contra de la totalidad á la hora de retirarnos.

—Los últimos telegramas del extranjero siguen comentando la votación de ayer en el Senado. Es segura la crisis, la dimisión del señor Tirard es inevitable.

En número de treinta y cuatro, se han reunido á primera hora en el Congreso, los diputados que más interés demuestran por la no supresión de las audiencias de lo Criminal.

Después de innumerables proposiciones encaminadas á idénticos fines y de pedir algunos poco menos que la desaparición de todas las dependencias del Estado, se acordó que los señores Suarez Inclán, Soto y Gonzalez Fiori, consuman turnos en contra del capítulo tercero del presupuesto de Gracia y Justicia, á fin de conseguir una votación en la que esperan derrotar á la comisión, puesto que los gamacistas, romeristas y conservadores han espuesto su criterio opuesto al ya citado capítulo, y por tanto han de votar en contra del mismo.

Derrotada la comisión, el capítulo tendrá que redactarse nuevamente y en el seno de ella, los partidarios de la no supresión señores Suarez Inclán, Gustavo Morales y García

Prieto, presentarán enmiendas; así como un voto particular si fuere preciso.

Además los *conjurados* prometieron dedicarse al estudio de los presupuestos y pedir otras economías.

También se acordó solicitar quede suprimida la partida de 35.000 pesetas destinadas á la comisión de reformas legislativas.

Si hubieran tenido tiempo, hoy se proponían adelantarse á los deseos de sus compañeros presentando una enmienda.

—Los debates acerca del proyecto de sufragio, continuaron esta tarde sosegadamente, habiéndose aprobado hasta el artículo 79.

—Hoy conferenciaron sobre los presupuestos de Gracia y Justicia, los señores Puigcerver, Canalejas y Moret.

—El señor Harcón ha retirado su candidatura de diputado por el distrito de Albarracin, enviando al efecto, según se dice, un manifiesto á sus electores.

—Continúan enfermos los señores ministros de Marina y Estado.

—Hoy se reunieron las subcomisiones de Hacienda y Marina para emitir dictamen.

—El señor Canalejas visitará la ciudad de Alcoy cuando se celebre el centenario de San Jorge.

—El señor Pidal ha rehusado el duelo con el señor Suarez Inclán por no permitírsele sus creencias religiosas.

Sección de noticias

Hoy si la tarde está apropiado, el señor Canetta dará en la Plaza de Toros la función que se anunció para el domingo, y si el tiempo no lo permitiese la compañía que con tanto acierto dirige el indicado señor, ejecutará bonitos y variados ejercicios por la noche en el Teatro.

Ha sido inscrito en el ilustre Colegio de abogados de esta capital, y mañana prestará el juramento de rúbrica ante el presidente de la Audiencia, nuestro amigo don Florentino Sacristan.

Hemos oido decir que unos desconocidos, decentemente vestidos, llegaron á casa del reputado médico de Sesma, con pretexto de consultarle sobre la dolencia de uno de ellos, y una vez en su presencia lo asesinaron. No hemos podido comprobar plenamente la noticia; pero el recibirla por diversos conductos, nos hace temer que sea cierto el criminal hecho de que damos cuenta.

La manzana, fruta la mas sana, higiénica y nutritiva de cuantas se conocen, se recomienda á las personas que hacen vida sedentaria, porque limpia el hígado, dá fósforo al cerebro y vitalidad al sistema nervioso.

El empleo de esta fruta para combatir las enfermedades de los ojos,

ha dado en algunos casos grandes resultados.

Esta noche y á la hora de costumbre, tendrá lugar en el café de Colon una escogida velada musical por el sesteto que dirige el profesor don Dimas Varea.

Con este motivo los amigos de la buena música, se dan cita para el referido establecimiento con objeto de escuchar las distintas piezas del programa, que son las siguientes:

Por ti, «polka», H. Rodríguez.—*El anillo de hierro*, «preludio para violín y piano», Marqués.—Tanda de vales, Gaztambide.—*Toque de Animas* «romanza de tiple», N. N.—*Sidonia*, «polka» F. Hajar.

¿Veis las plantas mustias y agostadas adquirir frondosidad y reverdecen con la lluvia? Pues así el Jarabe de Hipofosfitos de Climent les dará la salud y vida á vuestros hijos pobres de sangre, débiles y enfermizos.

Depósito en Logroño: Farmacia de Martínez Iñiguez. 3

Los ferro-carriles en los Estados-unidos

El principal medio de locomoción en los Estados-Unidos es el ferro-carril, pero no el ferro-carril tal como nos lo figuramos, con trenes corriendo á todo vapor por vías mal construidas y poniendo en peligro á cada momento la vida de los viajeros. Esta idea de velocidad espantosa no pasa de ser una fábula. Es verdad que el *express* de Nueva-York á Filadelfia anda 46 millas (72 kilómetros) por hora, y el *limited* de Nueva-York á Chicago, 40 millas (64 kilómetros); pero los norte-americanos son demasiado prácticos para no saber lo que cuesta correr mucho, y no lo hacen sino cuando les conviene hacerlo. En las estensas llanuras del Oeste, en las regiones montañosas, allí donde la competencia no ha modificado el sistema de explotación, los trenes marchan con una velocidad que varia entre 20 y 30 millas (32 y 48 kilómetros) por hora; velocidad muy bastante para las necesidades del tráfico.

Oímos hablar con frecuencia de catástrofes en los ferro-carriles de los Estados-Unidos, pero hay que tener en cuenta que la red de ferro-carriles de aquel país es siete veces mas estensa que la de Francia. Además, casi todas las catástrofes que allí ocurren no son debidas á exceso de velocidad, ni á defectos de construcción; sino á descuidos, ó á la mala conservación de la vía.

Por regla general, los ingenieros encargados de establecer líneas de ferro-carril en los Estados-Unidos, evitan en todo lo posible las obras de arte, prefiriendo las pendientes fuertes y las curvas de poco radio.

En cuanto al número de vías de cada línea, depende de la importancia del tráfico. Casi todos los ferro-carriles del Oeste no tienen mas que una vía; pero en los del Este, hay muchos que tienen dos vías, y algunos, hasta cuatro; como el *Cen-New-York and Hudson River Railroad*, en cuyo caso, dos están reservadas para el transporte de mercancías y las otras dos para la circulación de viajeros.

Examinando con atención el material, no se vé que sea superior al de Francia en calidad; es diferente

pero no mejor. Lo que mas llama la atención es la flexibilidad de los trenes, apesar de la gran longitud de los wagones; flexibilidad que es necesaria para pasar las curvas de corto radio, y que se obtiene por medio de dos artificios. Primero: los coches en lugar de estar sostenidos directamente por los ejes, descansan sobre *trucks* ó plataformas de dos ó tres ejes, y segundo: los topes de enganches, en lugar de hallarse á los lados, están reducidos á una pieza central.

Desde el punto de vista de la distribución interior, los coches ordinarios tienen los asientos laterales y un pasillo central. Cada coche lleva un retrete.

Los coches de lujo (*Pullmann palace cars*) son magníficos. Tienen 20 metros de longitud; en un extremo, hay un camarote-salón, con retrete, y un gabinete de tocador para las señoras; en el otro extremo están el fumadero, un retrete y un cuarto de aseo, para los hombres. En medio queda un salón de 10 ó 12 metros, con banquetas laterales. Por la noche cada departamento se transforma en una cama muy ancha; del techo baja otra cama, la cual se levanta por la mañana.

Hay trenes de lujo que se componen exclusivamente de *Pullmann cars*, llevando además un *dining-car* (coche restaurant) y un *parlour-car* (coche-salón), con biblioteca, peluquería y cuarto de baño.

Las tarifas son variables; en las líneas del Este se paga 0 francos 0625 por viajero y kilómetro (en 1.ª clase), mientras que en algunas del Oeste este precio está quintuplicado. El suplemento para los *Pullmann cars* es de 25 por 100.

Basta echar una ojeada al mapa, para apreciar la importancia de la red de ferro-carriles de los Estados-Unidos. Pasaron ya los tiempos en que las comunicaciones entre Nueva York y San Francisco eran difíciles; en la actualidad hay cinco líneas inter-oceánicas, que son: 1.ª La de Nueva-Orleans á San Diego; 2.ª la de Richmond á San Buenaventura, pasando por Cincinnati, San Luis, La Junta y Mojave; la de Wahington á San Francisco, por Cincinnati, Kansas-City y Ogden; 4.ª la de Nueva-York á San Francisco, por Chicago y Denver, la cual empalma con la anterior en el territorio de Utah; y 5.ª la de Boston á Salem.

En los Estados-Unidos hay en explotación 220000 kilómetros de ferro-carriles, mientras que en Alemania no hay más que 36500, en Francia 32 300 y en Inglaterra 30.600.

(De *Le Génie Civil*.)

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 16—1:15 m.

En el Consejo de ministros que se celebrará hoy quedará ultimada la combinación de gobernadores que alcanza á seis ú ocho provincias, con otros nombramientos que se indican.

Madrid 16.—1:25 m

La sesión del CONGRESO se ha reducido á varias preguntas y al nombramiento de comisiones.

De la que ha de dictaminar sobre el proyecto de ley de nueva división territorial ha sido elegido presidente el señor Morret y de la de división de mandos en Puerto-Rico el marqués de Taberga.

Madrid 16—1:45 m.

En el SENADO el señor Comas ha defendido, en un buen discurso, su proposición relativa á la responsabilidad judicial, cuya medida, ha dicho, es reclamada por jurisconsultos eminentes y exigida por la opinión pública.

El señor Canalejas se muestra conforme y pide al Senado se tome en consideración. La Cámara lo acuerda así.

Madrid 16.—1:45 m.

Ultimas noticias de Paris permiten dar como resuelta la crisis, encargándose Mr. Freycinet de formar un ministerio de conciliación.

El gobernador ha enviado un delegado á la Diputación provincial con objeto de que instruya expediente acerca de las irregularidades que aparecen en dicha corporación.

Anuncios preferentes

CASA EN ARRIENDO

Desde 1.º de Julio, se arrienda la casa de Portales, Mercado, número 42.—Su dueño D. Ildefonso San Millan.

LA ESMERALDA

Esta acreditada Casa de Comidas y Huéspedes, sita en la calle de San Blas, número 6, se ha trasladado á la calle de San Juan, número 17, piso 2.º

Lo que tiene el gusto de participar á sus numerosos parroquianos.

VACUNACION

En el Instituto Higiénico todos los dias de 12 á 1. Directa de ternera se anunciará por bandos. Véndese vacuna.

ACADEMIA DE COMERCIO

á cargo de los acreditados profesores franceses

Mr. Louis Cubisol

examinado en Letras y Ciencias, delegado de la Sociedad Francesa para la propagación del idioma francés en el extranjero; y

Mr. León Bastide

premiado que fué en la Universidad de Francia en los concursos de los Maestros del Estado. Se dan lecciones á domicilio ó como mejor convenga, de Francés, Contabilidad, Teneduría de libros por partida doble (método simplificado) y Derecho mercantil.

MERCADO, 28, 2.º DERECHA

VENTA DE UN CABALLO.—

Se vende uno, recién cerrado, útil para carga, silla y tilburi.

En la calle del Mercado, núm. 152 principal, se dará razón.

Sombrereria de moda

DE



FÉLIX VALLUERCA

Los peores y mas caros sombreros del mundo.—Venid y vereis.

Portales, 28.—Logroño

¡¡100 TONELADAS!!

(100.000 KILOGRAMOS)

DE SULFATO DE COBRE PARA LAS VIÑAS

Se garantiza con certificados de origen y facturas su procedencia inglesa, clase superior y 98 á 99 por 100 de pureza. Precios económicos según partida.

Santiago Viguera, del comercio de tejidos, Portales, 64 y 66, Logroño.—Depósito en Calahorra, Calisto Palacio, Raon, 7.

La curación de la Tisis

Las píldoras anti-septicas del Dr. Audet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de Paris, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habían alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, despues de rigurosas comprobaciones, que con las **Píldoras antisepticas del doctor Audet** se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. **Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito.** Remedio para quince dias, 10 pesetas. (De venta en las boticas). Se remite por correo previo importe en sellos ó giro al **Instituto Audet**, Carrera de San Gerónimo, 15, Madrid.

Venta en Logroño: Fernandez, Piquer Sanchez, Saz y demás boticas y droguerías, —En Haro, Baltanás.

TABACO

HABANO Y FILIPINO

espendeduria especial

PORTALES, 118.

Denticina infalible.

—Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues lo salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras; reaparece la baba; extingue la diarrea y accidentes; robustece á los niños y los desencañija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.

Don Francisco E. Valverde

PROFESOR DENTISTA

Tiene el gusto de ofrecer á su ya numerosa clientela su gabinete quirúrgico-dental, montado con todos los mas modernos adelantos en el arte, que acaba de establecer en la calle del Mercado, núm. 112, pral. Logroño.

EL SUBMARINO

Sastrería de RAMON PONS

Abades, 1, Logroño

Vino superior de uvas

Quedan pocas existencias, que se continúan vendiendo en la casa llamada del Patron

El litro 40 céntimos.

Felix Clavijo.

†
LA SOLEDAD.

AGENCIA FÚNEBRE ECONÓMICA

DE
MANUEL GOMEZ,

CALLE MAYOR, NUMERO 167.—LOGROÑO.

Esta casa es la más económica de todas las de esta capital: además de los precios tan reducidos que tiene, hace un 25 por 100 de rebaja sobre las demás de esta: tiene un grande y variado surtido de **Feretros-arcas de hierro galvanizado** mas baratos que de madera; y habiéndose quedado con las existencias de otra Funeraria, se propone dar todas ellas y cuantos objetos fúnebres se pidan á precios fabulosos, así es que por poco dinero se puede hacer una gran pompa fúnebre acudiendo á esta casa. También practica las diligencias necesarias sin interés alguno. Para que el pueblo pueda convencerse de esta verdad, y no ser sorprendidos por nadie, puede, llegado el caso, ver y examinar las tarifas de precios y los géneros. Asimismo los pasará á domicilio con diseños y su explicación. En los puntos fuera de la capital donde haya línea férrea ó coches, los pedidos pueden hacerse por telégrafo.

Precios de los coches: Por uno de 1.ª con 4 caballos, 30 pesetas.—Id. de 1.ª con 2, 20.—Id. de 2.ª con 2, 12.—Id. de 3.ª con 2, 8 pesetas.

LA RIOJA
COMPañIA DE NAVEGACION POR VAPOR



DEL
PACÍFICO

—(—)—
LINEA DE VAPORES-CORREOS
DE LIVERPOOL Y BURDEOS Á VALPARAISO
Y ESCALAS

Próximas salidas de Burdeos

Aconcagua. 4.112 toneladas (su capitán Hamilton) 8 de Marzo á las 10 de la mañana. Para la Coruña, Vigo, Lisboa, Rio de Janeiro, Montevideo (para Buenos-Ayres) y el Pacífico.
Sorata. 4.088 toneladas (su capitán Cooper) 22 de Marzo, á las 10 de la mañana. Para la Coruña, Carril, Vigo, Lisboa, Pernambuco, Bahia, Rio de Janeiro, Montevideo (para Buenos-Ayres), y el Pacífico.

Para flete, pasajes y demás pormenores, dirigirse en Liverpool, á la Pacific Steam Navigation Compagny, ó á los Agentes en Burdeos, Henry Davis, Pavé des Chartrons, 1, y en **Logroño**, JULIAN HERMOSILLA, muro de San Blas, 2, principal.



Relámpago V. Vermorel

Pulverizador contra el Mildion (Mildew)

Aparato que en concurso científico ha sido reconocido como lo mejor para sulfatar las viñas.

Unica medalla de oro, 1888, Esposición de Barcelona.

306 otros primeros premios, medallas de oro, plata, etc.

Cruz del Merito Agrícola.

Representante general para Aragón, Rioja, Navarra y Castilla,
don D. Richard—Vinos—Tudela (Navarra)

Se halla en el comercio de D. SALUSTIANO MARRODAN, Logroño.

Talleres de Fundición y Maquinaria

DE

JUAN MARRODAN

PRÓXIMO A LA PLAZA DE TOROS

Logroño.



Construye toda clase de motores hidráulicos, limpiadoras y accesorios para molinos; maquinaria para la elaboración de chocolates; malacates, amasadoras, cilindros y demás para panaderías; ha construido los cuatro hornos de nueva invención, continuos y con aparato de vapor que funcionan en las panaderías de D. Eusebio Sobrón, D. Benito Rubio y D. Juan Esteban, de esta población, cuyo aparato no funciona mejor ni mas económico en ninguna capital de España; construye rulos y prensas para moler oliva, y tiene grandes depósitos de prensas y pisadoras para uva de los sistemas mas modernos; también tiene gran surtido de norias y bombas de todos todos tamaños y sistemas, pulverizadores para viñas, etc. etc. Es la fábrica mas completa del país y nadie puede competir en precios ni en clase con ella. Ha sido premiada en todas las exposiciones que se ha presentado incluso en las de Barcelona, París y Londres.

Los pedidos deben dirigirse al director y propietario **Juan Marrodan**.

Se remite el catálogo gratis á quien lo solicite.

COMERCIO DE ULTRAMARINOS

DE

JOSÉ SAENZ

16—ESQUINA A LA PLAZUELA DEL SEMINARIO—16

Gran surtido en géneros del reino y extranjeros á precios reducidos. Legumbres de todas clases y garbanzos desde 60 reales fanega y 5 el celemin hasta 20. Depósito de chocolate de la fábrica de Deogracias Fernandez á precio de fábrica; llevando de 5 libras en adelante se dará una de aumento.

En este comercio se necesita un dependiente.

Compañía 16, esquina al Seminario

AGUAS POTABLES

En vista de la ya realizada traida de ellas á esta población, el agente de negocios Don Victor Abeytua, ha obtenido la representación de una casa inglesa que se dedica á la construcción de todos los útiles necesarios concernientes á instalaciones de esta índole y demás que se espresan, pudiendo asegurar á los señores propietarios, arquitectos, maestros de obras y cuantos hagan pedidos, que además de su sólida é inmejorable construcción, han de ser servidos con gran economía y puntualidad.

Para catálogos y pedidos, pueden dirigirse á dichoseñor, Mayor: 167, 2º

Tuberías de hierro fundido para bajada de aguas pluviales y letrinas.—De plomo y hierro galvanizado para agua y gas.—De hierro fundido para conducción de aguas potables.—Vigas laminadas y armadas para pisos, cierres metálicos.—Azulejos finos.—Surtido completo en inodoros de todos los sistemas, sifones, bombillos, sumideros urinarios, tabloncillos para escusados, fuentes de cocina y para patios, fregaderos lavabos, fuentes esmaltadas, baños, duchas, calienta-baños, grifos nikelados, llaves, bocas de riego, lanzas, válvulas, etc., etc.

FUNDICION DE HIERRO

de

Salustiano Marrodan

Calle de las Delicias, esquina á la de Soria.

LOGROÑO.

PRENSAS para oliva, premiadas con Medalla de plata en la Exposición de Barcelona el año 1888.

RULOS, todo de hierro, para moler oliva, premiados con Medalla de plata en la Exposición de Zaragoza el año 1886.

Estos rulos pueden ser movidos por una caballería, y trabajando esta muy poco, hacen muy buena labor, pudiendo ser colocados en cualquier local en 30 minutos sin necesidad de hacer otra clase de obra para su instalación.

Ya han funcionado varios en esta y otras provincias con excelentes resultados, y en la época de recolección se pueden ver funcionar los dos que en esta ciudad poseen en sus trujales don Pedro Vallejo y don Félix Bargo.

Calle de las Delicias, esquina á la de Soria

Logroño.

REVERENDOS PADRES

BENEDICTINOS.

Los legítimos chocolates, de los RR Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate deben probarlos, en la seguridad los encontrarán de su más completo agrado.

Eminentes médicos los recomiendan como el manjar más delicado y de fácil digestión que puede ofrecerse á los convalecientes, niños y ancianos.

Véndese en toda España á los precios de 2, 2,50 y 3 pesetas libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En todos los paquetes se acompañan instrucciones en Latín y en Español, con el método de hacerlo en las casas.

Evítense las numerosas falsificaciones é imitaciones, exigiendo siempre, el nombre BENEDICTINOS en las etiquetas y los Escudos de la Orden en el cierre de los paquetes y grabados en la pasta del chocolate.

Depósito en Logroño: Confitería «La Madrileña», Portales, 30

VENTA de una yegua de 7 años, avezada al trabajo de labranza y coche.

En la encuadernación de Cipriano Garcia, Mercado 140, darán razón.

VERDADERO NEGOCIO

Por no poderla atender su dueño, se vende, en muy buenas condiciones, las existencias y enseres de la tienda de vinos de la calle de San Agustín, número 8.

Para tratar de ajuste, con su dueño, calle de San Blas, número 3, pral.

Compañía Trasatlántica



El 27 de Marzo saldrá de aquel puerto para Buenos-Aires el magnífico vapor

Antonio Lopez

Admite carga y pasajeros.

Para informes dirigirse al Agente de la Compañía D. Rufino Mateo, calle de los Abades, 14, pral. Logroño.